

Carta abierta a los militantes y simpatizantes del P.S.O.E.

CUANDO ESTAS LINEAS aparezcan en LE SOCIALISTE se habrán cumplido ya dos meses de la celebración del XII CONGRESO DEL PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL, en la ciudad de Toulouse.

Congreso que ha suscitado un excepcional interés entre propios y extraños a nuestros medios socialistas, pues a nadie deja indiferente las actitudes de un Partido que, como el nuestro, es hoy pieza maestra en la oposición al franquismo, como lo será mañana en la reconstrucción de la sociedad democrática que el país necesita y reclama.

Lo que el Congreso ha sido, la mayor parte de los compañeros y simpatizantes lo conocen, aunque algunas informaciones recibidas por nosotros, señalan algunos casos, pocos por fortuna, en los que la información ha sido secuestrada.

El XII Congreso del Partido, situado a una remarcable altura de responsabilidad y de serenidad, hizo un llamamiento "A TODOS LOS AFILIADOS Y SECCIONES QUE POR CAUSA DE UNA INFORMACION ERRONEA O TENDENCIOSA NO HAYAN PARTICIPADO EN LAS TAREAS DEL CONGRESO PARA QUE CONOZCAN Y EXAMINEN SUS ACUERDOS Y PARTICIPEN EN LA VIDA Y ACCION DEL PARTIDO, DONDE, CON ARREGLO A SU TRADICION DEMOCRATICA. TODAS LAS OPINIONES PUEDEN REGLEMENTARIAMENTE EXPRESARSE".

Llamamiento ratificado en todo momento por la conducta seguida por la Comisión Ejecutiva, que desde el primer momento de su elección, se ha puesto al trabajo firmemente decididos sus miembros a no perder el tiempo en vanas, es-

tériles y dolorosas, por qué no decirlo, discusiones, en salir al paso del infundio o la insidia de turno lanzada y propagada por los mismos a los que faltó moralmente valor para cumplir con su deber presentándose ante el Congreso del

Partido para rendir cuentas de su gestión. Dejémosles el triste privilegio del que son poseedores. La Comisión Ejecutiva, y con ella todos los militantes y simpatizantes del Partido, tienen más altas tareas y misiones.
(Pasa a la página 2)

Editorial

El derecho de asilo

A TRANCAS Y BARRANCAS el derecho de asilo para los desterrados políticos se ha mantenido en Francia desde tiempo inmemorial.

El prestigio de Francia en el mundo se debe en buena parte a esta hospitalidad.

Hay tratados, nuevos y añejos, que lo restringen o lo condicionan.

En el caso de los refugiados españoles, los tratados hispano-franceses se han cumplido o incumplido parcialmente, según las épocas y las circunstancias.

Bajo el régimen de Vichy se nos zanganeó de lo lindo. Se violó el derecho de asilo, o se consintió, en casos sonados y trágicos. Es verdad que no queda rastro jurídico de la entrega ignominiosa de Cruz Salido, Zugazagotia y Companys al pelotón de ejecución. Como tampoco quedó rastro de los grupos enteros puestos en la frontera sin proceso.

Es también verdad que, a pesar de presiones gubernamentales, los tribunales franceses negaron la extradición de conocidos refugiados españoles. Entre ellos, Francisco Largo Caballero. Lo que no fue obstáculo para ser más tarde entregado a la Gestapo e internado por ésta en Orniemburgo.

Miles de refugiados españoles, entregados a la policía de Hitler, murieron en los malditos campos de concentración establecidos por los nazis. Era la guerra. El vencedor imponía su omnívota voluntad, inspirada, en este caso concreto, y reforzada por el siniestro Serrano Suñer, que ahora tiene pruritos democráticos.

Inmediatamente después de la guerra, aún caliente la hoguera de la resistencia en la que tantos antifranquistas españoles intervinieron, en su máximo vértice la aversión al fascismo, los refugiados políticos se integraron a la vida del país sin inconvenientes mayores.

Después ha pasado mucha agua baic los puentes del Sena y de la democracia gala. Ha habido altibajos y francas depresiones determinados por razones económicas internas o exigencias del comercio exterior.

La emigración masiva de 1939, diezmaada por la guerra, envejecida y disminuida por la implacable e indiferente andadura del tiempo, va siendo sustituida por numerosa emigración económica y la neomigración política, principalmente constituida por militantes del nacionalismo vasco, exacerbado, desesperado, inmerso en la violencia provo-

cada por el régimen franquista.

Es notorio que, los socialistas, nos hemos negado siempre a encerrarnos voluntariamente en el círculo infernal terrorismo-represión y que a las acciones fulgurantes, espectaculares y románticas, preferimos la acción obrera constante que destruye y construye al mismo tiempo.

No por ello nos deja indiferente —todo lo contrario—, la acción represiva, cualquiera que sea la vertiente pirenáica donde se ejerza. Por solidaridad elemental y también por egoísmo.

Esa misma solidaridad y ese mismo egoísmo que practican a escala internacional los representantes políticos del capitalismo, cualquiera que sea la etiqueta política de su gobierno. La amoralidad de los Estados no ha sido siempre buen refuerzo de su propio desarrollo. El llamado "realismo", el mercantilismo internacional pueden, y generalmente lo hacen, cegar las fuentes de un desarrollo armonioso.

El eco profundo del XII Congreso

¿Por qué en España había —y hay— tantos obreros e intelectuales que se reclaman del socialismo sin que se refleje ese sentimiento en el acrecentamiento del P. S. O. E.?

Ese problema era verdaderamente enigmático, incomprensible.

¿Por qué el despegue industrial al realizar nuevas concentraciones obreras no había reforzado automáticamente, por elemental reflejo de defensa, a las organizaciones políticas y sindicales clásicas?

Algunos, en lugar de buscar la solución, se limitaban, y limitan, a pensar que estas organizaciones cobrarán fuerza, serán imán irresistible cuando se haya establecido la libertad en España.

Entretanto a esperar languideciendo, vegetando en el mejor de los casos y que la ecuación la resuelva el tiempo.

Esta actitud suicida fue rectificada por el último Congreso de la U.G.T. y el XII Congreso del P.S.O.E., armonizando la teoría y la acción, reemplazando las tertulias de café y las reboticas conspirativas por organismos de lucha reivindicativa en los lugares de trabajo. Se ha puesto fin a una época fecunda en sueños y estéril en realidades concretas.

No queremos decir, ni decimos, que la

(Pasa a la página 2)

El XII Congreso del P.S.O.E. Serenos debates que forjan la voluntad colectiva

(Tercera sesión)

LA NOCHE DEL DIA 13 y la mañana del 14 habiéndose dedicado al trabajo de las Comisiones; la tercera sesión comienza el día 14 a las tres de la tarde.

El Presidente del Congreso, compañero Paulino BARRABES, al abrir la sesión anuncia que el primer dictamen llegado a la Mesa del Congreso es el de PRENSA Y PROPAGANDA, y concede la palabra al ponente, compañero Lino CALLE que empieza diciendo:

— La Comisión de Prensa y Propaganda ha estudiado todas las proposiciones presentadas al Congreso por las Secciones y que están incluidas en la Memoria. La Comisión se constituyó con las Secciones de Toulouse, Orléans, Nevers, Alava, Holanda, Lyon, Grenoble, Burdeos, Seine, Marignac, Pau, Madrid, Borinage, Valladolid, Valencia, Sevilla y Bruselas. La presidió Benito ALONSO, la compañera Ramona fue la secretaria y el ponente está ante vosotros. Esta Comisión ha estudiado detenidamente sobre todo el problema de LE SOCIALISTE. Después de haber intervenido todas las delegaciones, requerimos la opinión de la C.E. sobre el problema del periódico, que es un problema grave, y al que hay que dar una solución. En vista de la situación poco clara, decidimos redactar un texto facultando a la C.E. para que haga las gestiones pertinen-

tes para solucionar este problema.

A continuación da lectura al dictamen redactado. Publicado por LE SOCIALISTE).

La Sección de Orleans pide que donde dice "la ponencia opina" diga la "ponencia propone".

La Comisión acepta la enmienda.

La delegación de Franfort dice que sería conveniente se creara una agencia de prensa para tener mejor informados a los partidos hermanos.

El ponente dice que no habiendo en las proposiciones una concreta a este respecto, no han establecido opinión. Su braya que la situación económica del Partido no permite llevar a cabo semejante proyecto.

El Congreso no toma en consideración la enmienda.

El delegado de Franfort pide explicaciones sobre la propuesta de una revista trimestral y el ponente aclara que está claro en el dictamen que la revista, si se publica, se hará bajo la responsabilidad de la C.E.

El delegado de Franfort pide algunas aclaraciones sobre algunos puntos secundarios del dictamen y el ponente aclara el texto presentado.

Garnacho (Grenoble): Se refiere al último punto del dictamen en el que se propone la supresión de la OIDE. Estima que debió estudiarse si la

(Pasa a la página 4)

DESDE VIZCAYA

PRACTICA SOCIALISTA

EL XII Congreso del P.S.O.E. ha sido de reafirmación categórica en su declaración de principios y en la consiguiente aspiración a la completa emancipación de la clase trabajadora. De potenciación de sus estructuras organizativas e ideológicas y de la urgencia por implantar el partido entre las capas populares de cuyo seno extraerá sus miembros más combativos y conscientes hasta conseguir la indispensable simbiosis P. S. O. E. clase obrera.

Estas resoluciones que denotan el interés del Partido por recuperar cuanto antes la imagen y vivencias ideológicas de carácter Pablista y praxismarxista, como instrumento revolucionario al servicio del proletariado, debe ser, es el indispensable basamento que impida toda desviación de carácter oportunista, en la que siempre existe el peligro de naufragar, máxime teniendo en cuenta los distintos contextos geo-políticos en que se desenvuelve la organización.

En ese sentido, nuestro XII Congreso ha dado un paso determinante. El que sea irreversible dependerá de la capacidad crítica y aportación diaria y personal de todos y cada uno de sus militantes —para evitar toda propensión derechista basada en tesis conspi-

rativas, análisis triunfalistas e inviábiles acuedos superestructurales.

Si bien consideramos toda posible fascinación burguesa momentáneamente superada, dadas las tesis aprobadas por el último Congreso y la propia composición social del Partido, si conviene tener en cuenta otro peligro, que como reacción subjetiva nos puede acechar, cual es la desviación dogmática de carácter izquierdista, consultancia a todo grupúsculo que no vive inserto en la clase obrera, en el que, de manera indefectible predomina un espíritu elitista, que pretende sustituir al proletariado por una aristocracia revolucionaria y los movimientos de masas por intentonas insurreccionales.

Si una desviación de tipo derechista es siempre perjudicial al movimiento obrero y automáticamente repudiada por éste, una caída en el aventurerismo izquierdista, en que se ignora el conjunto de relaciones sociales deja aquel en una situación de marginación absoluta de la realidad objetiva que el proletariado como clase social, sintetiza adecuadamente, originando una regresión en su proceso de emancipación.

Si consignas y formas de lucha emanados de una élite

(Pasa a la página 2)

DESDE VIZCAYA

PRACTICA SOCIALISTA

(Viene de la página 1)
trastocan lo que tiene que ser conciencia de clase por criterios personales sin ninguna posibilidad práctica a nivel de masas, se entra de lleno en la más pura abstracción cabalística sin ninguna incidencia a la clase social que se está dispuesto a servir.

Si se sustituye el análisis racional por el voluntarismo revolucionario, se abrirá la puerta a situaciones, aún peores que las que se pretenden solventar, ya que al margen de las masas, sin capacidad para interpretar sus necesidades, sin saber sintetizar sus criterios, sin posibilidad de plasmar sus deseos, sólo existe el más pavoroso vacío.

Si por un mesianismo revolucionario, no se tiene en cuenta las relaciones de producción, la filosofía de la historia, que es toda la historia de la lucha de clases, la simplificación del antagonismo de ésta, tan sólo se conseguirá establecer nuevas clases, nuevas condiciones de Opresión e idéntica explotación.

Con el propósito de no marginarse de las masas, se debe actuar siempre de acuerdo con sus necesidades y deseos, ya que si no se tiene una comprensión profunda del movimiento práctico, que sólo la clase trabajadora está en condiciones de interpretar, pues no hay otra que haya sufrido durante más tiempo tanta iniqua explotación, no se podrá tener en cuenta la experiencia que en milenios de explotación

y de lucha han sedimentado en su seno, hasta fecundarla, haciendo de ella la protagonista fundamental de la abolición de todas las clases sociales y su conversión de una sola de trabajadores.

Quien de manera superficial analice el comportamiento de la clase obrera, le puede parecer que ésta adopta posturas conservadoras reñidas con su protagonismo histórico, análisis erróneo, que entraña un profundo desconocimiento de la capacidad revolucionaria del proletariado y una disociación brutal con éste.

Vemos en la experiencia diaria, que consignas y métodos de lucha, aún propugnados con la mayor buena fé, pero basados en un estrecho sectarismo izquierdista, resbalan, cuando no son rechazados por las masas que siguen su propio criterio, para algunos de manera incomprensible, pero que el transcurso del tiempo demuestra su corrección, y es que ignoran que el deseo y la decisión de las masas la toman ellas mismas.

En ese sentido nuestro XII Congreso ha sido clarificador, la herramienta está a punto, de todos nosotros depende el uso adecuado de ella.

Sin ningún centro de decisión impuesto, nuestra única incondicionalidad es hacia la clase trabajadora; nuestra sola superdeterminación es la libremente determinada por la voluntad de las masas populares.

¡Viva nuestro XII Congreso del P.S.O.E.I

JUAN.

Carta abierta a los militantes y simpatizantes del P. S. O. E.

(Viene de la página 1)

nes que cumplir cara a España, ayudando a nuestras gloriosas y heroicas Federaciones del Interior, con sus Juventudes, identificadas hoy firmemente con el Partido, unidas fraternalmente a sus actividades.

—Fortalecer y extender la potencia del P.S.O.E. como instrumento eficaz de movilización de los sectores de la población en lucha.

—Reagrupar a las fuerzas socialistas dispersas por toda la geografía ibérica.

—Potenciar, de acuerdo con la U.G.T., los movimientos populares a través de instrumentos válidos, cuales sont: los

comités de fábrica, los grupos de acción en la universidad y en los Colegios profesionales, los Comités de Barrio y otros; dedicando especial atención a la implantación de la organización y al desarrollo del movimiento obrero en el Campo,

son hoy nuestros más urgentes objetivos, con el de terminar con el régimen de dictadura que padece el país. A su consecución debemos TODOS, dedicar lo mejor de nuestros esfuerzos, en la seguridad, compañeros, que con esta actitud es como serviremos a las ideas socialistas, conquistando la libertad y la democracia.

Esa fué, y lo es hoy, nuestra noble pasión de abanderados

El Comité Coordinador de la Alianza Sindical se ha reunido en Toulouse el día 12 de Octubre del corriente año y en el curso de la reunión ha examinado un importante orden del día relacionado con el desenvolvimiento de la Alianza dentro y fuera de España, con la actual represión de las recientes huelgas de Vigo y de Barcelona, y la "caza" del hombre que se ha puesto en pie en Euzkadi por las llamadas fuerzas del "orden".

Se ha registrado con gran satisfacción la presencia en Sydney y Melbourne (Australia),

U. G. T.

PARIS

El sábado 7 de octubre ha celebrado asamblea general el Grupo Departamental. La coincidencia con el 38 aniversario de la huelga revolucionaria de Octubre declarada por la U.G.T. contra el asalto de los partidos enemigos de la República al Poder, sirvió de estímulo a las deliberaciones del orden del día en el que figuraba la reunión ordinaria anual del Comité Nacional, mediante las correspondientes y voluntarias ampliaciones de información por parte del Vocal efectivo de la Zona. La asamblea aprobó los acuerdos tomados por el citado organismo.

Corresponsal

OCTOBRE, 1.972
LA COMISION EJECUTIVA.

1

EL DERECHO DE ASILO

(Viene de la página 1)

anemia orgánica haya desaparecido como por encantamiento.

El XII Congreso ha iniciado un camino y el hacerlo es fundamental, pero hay que sacudir la pereza mental y física, abandonar el asiento de la cuenta y recorrer la etapa con paso firme, venciendo en cada momento la fatiga. Hemos, pues, simplemente, iniciado el recorrido, dando fin a un larga paréntesis donde predominó el embeleso producto del embeleso.

Al ponernos en movimiento hemos vislumbrado la solución del extraño problema. Tanto en la U.G.T. como en el P.S.O.E., se ha iniciado poderosa corriente de adhesiones. Se nutren nuestras filas, principalmente en España, de obreros e intelectuales, de veteranos y de jóvenes luchadores, que han encontrado su Partido al recobar éste su fisonomía clásica.

El eco del XII Congreso, armonizándose con el de la U.G.T., ha encontrado profundas resonancias en el país, traduciéndose en revigorización inmediata.

No se trata de echar las campanas a

vuelo para crear un estado de euforia o consoladora jubilación, sino de realidades concretas, comprobables, que deben llenarnos de alegría y de esperanza, cualquiera que sea nuestro estado de ánimo consecuente a la crisis interna creada, mantenida y desarrollada por motivaciones mezquinas, secundarias y, en fin de cuentas, despreciables.

Ese flujo serenos, poderoso y serio de nuevos adherentes, nos plantea un problema de asimilación, siempre delicado, y cuya solución no puede ser otra que el mantenimiento en la vida activa, en el seno del Partido, de todos los veteranos con sus diversas interpretaciones doctrinales y tácticas.

Nuestra experiencia forjada en la lucha legal e ilegal, en el combate pacífico y en la pelea armada, nuestra tenacidad y consecuencia no nos da derecho a imponer nuestros particulares puntos de vista, pero nos confiere una magistratura moral que debemos ejercer para que el P. S. O. E., al ensanchar su base popular, no pierda el trazo firme de los perfiles impresos por Pablo Iglesias.

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

VIGO EN HUELGA

A LA HORA de escribir este informe más de 20.000 obreros se encuentran por las calles de Vigo, manifestando su solidaridad con los trabajadores de Citroën. Las comisarias de policía, se encuentran abarrotadas de detenidos y un coche celda se estaciona delante de la cárcel cada poco tiempo, para dejar su carga de obreros visiblemente demacrados y con huellas de haber sido apaleados. Jeeps de la policía armada, patrullan constantemente por la ciudad y el extrarradio y en los sitios más estratégicos de la ciudad se hallan estacionados autobuses y jeeps de la policía. Este despliegue de fuerzas represivas, sicarias del capitalismo, no ahoga la acción del pueblo de Vigo, que grita: ¡Libertad! ¡libertad! ¡libertad! en solidaridad con los trabajadores de Citroën.

SABADO DIA 9

La factoría Citroën, dedicada a la fabricación de automoviles se encuentra situada en la zona franca y tiene una plantilla de más de 4.000 trabajadores.

Por la tarde, en la nave « F », se realizan paros parciales para reivindicar la jornada de 44 horas semanales y por lo tanto cancelar la jornada del sábado por la tarde. A este paro se unió el 80 por 100 del turno de la tarde.

Esta reivindicación legítima, que había sido pedida hace tiempo a la empresa, no solamente es denegada por ésta sino que además entrega cartas de despedida a Isidro Gómez Montes, del Jurado de empresa y Vocal provincial; Juan Bazariza Castro y Francisco Vázquez Fernández, enlaces; Ezequiel Costas Rozas. Estanislao Fernández Vázquez. Eulogio González, Ferreira, Carreiro y otro más, todos ellos trabajadores.

DOMINGO DIA 10

Ante la situación creada por la empresa al responder con el despido de 9 compañeros, el domingo se celebra una asamblea donde se decide ir a la huelga indefinida hasta que los despidos sean readmitidos y para conseguir la jornada de 44 horas semanales.

LUNES DIA 11

A las 6 de la mañana, hora de entrada del primer turno, los trabajadores se concentran delante de la puerta de la factoría; el jefe de personal se dirige a los trabajadores para que entren a sus puestos de trabajo; éstos responden que primeramente tienen que entrar los despedidos, cosa que él no admite. Ante esta actitud cerrada y ciega los trabajadores responden con su arma más valiosa: la huelga. Permanecen concentrados hasta las 7'30, hora de entrada del turno normal, que se une igualmente al paro. A los pocos momentos hace su aparición la policía armada, que conmina a los trabajadores para que desalojen la calzada; los trabajadores deciden marchar en manifestación pacífica de tres en tres hasta las empresas REYMAN y BARRERAS, manteniendo un diálogo con los trabajadores de dichas empresas y dirigiéndose luego en dirección a « Sindicatos », donde el Jurado de empresa, estaba dialogando con la dirección de Citroën.

A la tarde, se concentran en la puerta de la factoría Citroën todos los trabajadores de los tres turnos; se hace una asamblea y se decide el mantener la huelga hasta que la empresa deponga su actitud, marchando luego en manifestación pacífica hasta « Sindicatos », donde el Jurado seguía dialogando con la empresa sin haber llegado a un acuerdo. La empresa se niega a continuar las negociaciones si sigue presente Isidro Gómez, miembro del Jurado a quien se le había entregado carta de despido el sábado anterior.

HUELGA DE SOLIDARIDAD EN VULCANO

Este día los 800 trabajadores, de Astilleros VULCANO, comienzan una huelga de solidaridad con los obreros de Citroën, desde las 11'30 de la mañana, cerrándose la factoría por tiempo indefinido por la tarde.

MARTES DIA 12

Este día, llegan a Vigo, fuerzas especiales de represión de la policía armada, de La Coruña y El Ferrol, encontrándose delante de la factoría a las 6 de la mañana hora en que los trabajadores se concentran delante de la puerta de la misma en espera de una respuesta por parte de la empresa afirmativa a sus peticiones. Un trabajador de Astilleros BARRERAS, en un gesto de solidaridad dirige la palabra a los huelguistas diciendo: « Compañeros de Citroën, si seguides na vosa loita, toda clase obreira de Vigo con vos ». (Compañeros de Citroën, si seguís en vuestro lucha toda la clase obrera de Vigo está con vosotros).

El capitán que manda las fuerzas represivas se dirige por un megáfono a los trabajadores conminándoles a que en cinco minutos se marchen; éstos permanecen firmes en su posición y las bestias « grises » efectúan una carga. A la altura de la Avenida Frago, un grupo de trabajadores al grito de « ¡a la fábrica! » se dirige hacia ésta, siendo cortados en su camino por los « grises » que golpean de una forma ciega y rabiosa. Se produce un forcejeo y los trabajadores se defienden con piedras utilizando como último recurso, sus bocadillos como armas arrojadizas; se ven « grises » tirados en el suelo y algunos trabajadores con magulladuras. Un grupo de trabajadores se dirige a unas obras que se encuentran en las inmediaciones de la factoría y forman una barricada con tabones y hierros; las « bestias » no se atreven a entrar aunque son apedreadas. Un « gris » que corre detrás de un obrero se cae entre unas zarzas y es recogido inmediatamente en un « jeep », se cree que con fractura de clavícula. En el forcejeo la policía realiza detenciones.

Posteriormente los trabajadores se dirigen hacia Astilleros BARRERAS, FREIRE y REFREY, donde en las puertas de las factorías se pide solidaridad. Un grupo de trabajadores se dirige hacia Cabral en automóviles y a las nueve y media de la mañana, en las puertas de la factoría de vidrios ALVAREZ, se dan gritos de « ¡Libertad! », « ¡Solidaridad con Citroën! », etc.

A las 10' de la mañana, la mayor parte de los huelguistas se dirigen en manifestación a « Sindicatos », donde el Jurado estaba manteniendo una entrevista con el « Delegado » y « Presidente » de la « Unión de Técnicos y Trabajadores ». El « Delegado de Sindicatos » conmina a los trabajadores para que desalojen el local, cosa que éstos no hacen, entrando la policía que efectúa detenciones.

A las 2 de la tarde, los trabajadores se encuentran delante de las puertas de Citroën, y el secretario del Jurado de empresa, pide al capitán de la policía el megáfono, y se dirige a los trabajadores, cuya mayoría se encuentra disconforme con que hable Este, no obstante, lo hace y dice que el Jurado iba a dialogar con la dirección sin Isidro Gómez.

A las 2'30, el Jurado decide entrar a la fábrica para negociar con la empresa con la ausencia del miembro antes citado. Estos prometen a la dirección que la normalidad se restablecería si readmitía a los

tor y el jefe de personal no admiten.

Durante toda la tarde se realizan manifestaciones en distintos sitios de Vigo, como las de la Plaza España, Pizarro, Los Llorones y Plaza de la División Azul; en todas ellas se interrumpió el tráfico rodado, dándose gritos de ¡SOLIDARIDAD CON CITROËN! ¡LIBERTAD SINDICAL!, etc. y en algunos sitios se desconectaron varios semáforos. En la Puerta del Sol, se realizó una gran manifestación con algunas pancartas en las que se leía "Unidad obrera" y "Vigo con Citroën".

HUELGAS EN SOLIDARIDAD CON LOS TRABAJADORES DE CITROËN

Los trabajadores de VULCANO, que ayer comenzaron la huelga de solidaridad, hoy entran en la factoría pero no trabajan. A las 9'30 de la mañana, la policía desaloja la fábrica y ésta es cerrada por tiempo indefinido. Posteriormente los trabajadores se unen a los de Citroën, que estaban recorriendo las calles de Vigo en manifestación.

Igualmente se producen paros en las factorías ALVAREZ (2.000 trabajadores) durante toda la tarde; en BARRERAS (3.000), el paro es total desde las 8 de la mañana en ASTICAR (200), y en Astilleros SANTO DOMINGO (600), donde a las 10'30 se desaloja la factoría. Durante todo el día, se han estado produciendo detenciones; así a las 12 de la noche, la policía detiene en su domicilio al presidente de la mutualidad de Citroën.

MIERCOLES DIA 13

A las 5 de la mañana, entran a trabajar en Citroën algunos esquiroles (gente de oficina, técnicos y mandos) A las 6, los obreros se concentran como días anteriores ante la puerta de la factoría. Este día hace su aparición una unidad especial de la policía armada de Valladolid, que unida a la fuerza ya existente, realiza una maniobra de intimidación con un despliegue de unos 20 vehículos (jeeps, autobuses, etc.) que sonando las sirenas y los intermitentes de luces azules y más de 500 « grises » con carretas antigás y sin otro aviso se abalanzan sobre los trabajadores a los que golpean despiadadamente, resultando diversos contusionados. Los trabajadores se defienden con piedras produciéndose una auténtica batalla.

Desde la factoría los huelguistas se dirigen en manifestación a Las Traviesas, cortando la circulación. Divididos en distintos grupos se realizan manifestaciones a los gritos de ¡LIBERTAD! ¡SOLIDARIDAD CON CITROËN!, en El Tournal, Calvario, Gran Vía, Lepanto y Plaza España. A los manifestantes se les unen trabajadores de otras empresas y las mujeres ayudan a los manifestantes abriéndoles las puertas e indicándoles los sitios más idóneos para protegerse de la policía; así, por ejemplo, en El Calvario, se realiza una auténtica manifestación popular, participando todo el barrio; las mujeres desde los balcones arrojan tientos a las « bestias » teniendo éstos que retroceder.

VIGO CON LOS TRABAJADORES DE CITROËN

En este día se suma de solidaridad. Son cerradas las factorías de Astilleros VULCANO, BARRERAS, y SANTO DOMINGO, la fábrica de máquinas de coser REFREY. Otras empresas son desalojadas por la policía; así, en Astilleros y Construcciones, lo hacen a las 11'45; en ALVAREZ, el paro

duró toda la mañana; en ARISTAR, hubo plante desde las 9'45; en FREIRE, a las 12'30. Igualmente se produjeron paros en Forjas de Miñor de La Ramallosa y otras más.

Los trabajadores de VULCANO, celebran en la puerta de la factoría una asamblea y se dirigen después en manifestación a El Tournal, dando gritos y cortando la circulación rodada.

JUEVES DIA 14

Como en días anteriores a las 6 de la mañana los obreros se estacionan delante de la factoría; los « grises » sin avisar efectúan cargas muy violentas, teniéndose que proteger los trabajadores lanzando piedras, haciendo retroceder a las « bestias ».

Sobre las 10 de la mañana gran número de trabajadores se concentran delante de « Sindicatos », para saber el desarrollo del diálogo que mantenían el Jurado y la dirección de la empresa. Los « grises » sin previo aviso cargan contra los trabajadores violentamente penetrando en los locales de « Sindicatos » causando magulladuras y realizando detenciones; los trabajadores forman una barricada con unas vallas de unas obras de las inmediaciones, lanzando piedras contra las « bestias ». Prácticamente durante toda la mañana se han producido enfrentamientos entre « grises » y obreros en distintos puntos de Vigo, como los de la Avenida de Madrid, Avenida Atlántica y carretera de Vigo, frente a las instalaciones de FENOSA, La Florida, Plaza España, Avenida del Aeropuerto, etc...

En la tarde igualmente se realizan manifestaciones, uniéndose el pueblo en solidaridad con los manifestantes y tomando una parte activa en las mismas.

En la sede de « Sindicatos », el Jurado y la dirección sigue dialogando sin lle-

gar a un acuerdo. La vileza de la empresa alcanza las cotas más altas del cinismo, al proponer la readmisión de algunos de los despedidos, mientras pretende que sea el propio Jurado, erigido en este caso en tribunal de infamia, el que decida quienes han de ser los que queden en la calle.

MAS DE 20.000 OBREROS EN HUELGA

A la hora de cerrar este informe se calcula que hay más de 20.000 obreros en huelga. Además de las empresas mencionadas anteriormente y que permanecen en actitud de solidaridad, se han unido más empresas como CENSA y el sector de la construcción de la Florida.

La solidaridad del pueblo de Vigo, con los trabajadores de Citroën, es rotunda y sin fisuras. La lucha legítima de la Clase Obrera ha encontrado eco en el pueblo; ese pueblo que sufre y suada, el de la boca lacrada que se une en eclosión de fraternidad.

En estos momentos los trabajadores de Vigo, ejercitan el derecho de huelga que tiene el reconocimiento de todos los pueblos que viven en libertad y que a nosotros nos está prohibido por el sistema fascista imperante en nuestra patria. Este pueblo está escribiendo una de las páginas más hermosas del movimiento obrero de los últimos tiempos.

¡Que el ejemplo de los trabajadores de Vigo, cale en las entrañas de la nación, y que el sentido de Unión y solidaridad, sea como una bandera de esperanza a la libertad del pueblo español!

La Unión General de Trabajadores (U.G.T.), como Sindicato auténtico de la Clase Obrera, apoya y alienta a los huelguistas de Vigo, en su lucha legítima contra el capitalismo y su lacayo el régimen fascista que yugula los derechos del pueblo trabajador.

¡POR LA UNION DE LA CLASE OBRERA!

¡ADELANTE!

Federación Nacional de Metalúrgicos. U.G.T.

EL TRATADO MOSCU-MADRID

(Viene de la página 8)

"España no ruene los criterios democráticos necesarios para su entrada en la C.E.E.". Y lo mismo han declarado el nuevo presidente y socialista holandés, Sicco Mansholt, y el socialista y federalista italiano Altiero Spinelli: todos los demócratas europeos desean que el pueblo español participe plenamente en el Mercado Común, pero las estructuras del régimen no lo permitirán.

Y la situación de España empieza a hacerse angustiosa. En efecto, la ampliación comunitaria europea —la defección transitoria de Noruega, saludada con alborozo por Moscú y Madrid, no modifica más que ligeramente el problema—, reduce de cerca de un tercio las exportaciones españolas, del cual el quince por ciento corresponde a la sola Gran Bretaña. Explica esto que, salvo los beneficiarios del poder caudillo —y aún—, los propios financieros, industriales y productores de agrrios estén muy inquietos. Si no lo sabían, todos saben hoy dos cosas: 1) que España no puede seguir, como una mancha negra o azul, al margen de Europa, y 2) que para poder integrarse a Europa, habrá que liquidar el obstáculo: el régimen franquista, antieuropeo y viceversa.

¿Puede compensar la pérdida la apertura hacia el bloque del Este? En manera alguna. El hecho de que, tras siete lustros de anticomunismo, tenga que recurrir a los mercados

comunistas, representa el peor fracaso para el franquismo. Y el peor chantaje: todos los países débiles o en la encrucijada, lo han venido explotando como moneda de cambio de cara a los Estados Unidos y de la Europa occidental. Pero tan usado está, que ya no produce efecto. Se comprende, por otra parte, que Moscú y sus satélites, sedicentes defensores de una independencia nacional que ellos no han aplicado nunca, aprovechen la ocasión para intensificar su infiltración en España, una de las llaves del Mediterráneo, y en las Islas Canarias con su flota pesquera, posición clave en el Atlántico. ¿Puede resignarse el pueblo español a ser un día el vasallo de Washington y otro de Moscú? ¿Y a que el régimen franquista juegue a su guisa con su dignidad y su destino? España tiene una frontera común con la Europa comunitaria y su porvenir, en igualdad de derechos y de deberes, se determina en función suya. No sólo necesita España a Europa, sino Europa a España. Y ambas a una necesitan que desaparezca el obstáculo.

G.

ABONNEMENTS
et
REABONNEMENTS
au nom de
Fernando GUTIERREZ
31, rue Général-Beuret
75 - PARIS (XV^e)

TERCERA
SESION

SERENOS DEE
LA VOLUNT

(Continua

(Viene de la página 1)

OIDE podía ser eficaz. Hasta ahora no lo ha sido porque quien durante años ha estado al frente de la misma, no le ha dado la gana de hacer nada. Con la misma lógica podíamos suprimir la secretaria de organización, pues el último titular ha sido también ineficaz. Si la ponencia estima que debe suprimirse por consideraciones económicas, Grenoble reconsideraría su posición. En caso contrario mantendremos que la OIDE continúe.

El Ponente explica que la Comisión ha pensado que debería haber un instrumento de propaganda con dos empleados y con la ayuda que se le pudiera prestar por otras organizaciones. En ese caso la función de la OIDE podría realizarse, lo que no se ha hecho hasta ahora.

Garnacho (Grenoble), hace historia de los que fue la OIDE y estima que es hoy más necesaria que nunca.

Se procede a votar la toma en consideración y el Congreso decide discutir la enmienda presentada por el compañero Garnacho.

El delegado de Lyon (Egido) consume un turno en pro de la proposición de Grenoble diciendo que es menester una Oficina que vulgarice, nuestras ideas y posiciones ya que muchos de nosotros somos socialistas de corazón y sentimientos, pero necesitamos además una información de base.

El compañero Duarte (Toulouse), recuerda su colaboración en la OIDE y en los estudios que se hicieron para darle eficacia. Pero estima que, hoy, es insostenible la Oficina. Pregunta al Congreso que medios está dispuesto a poner a disposición de esta Oficina y si se va a pagar un salario como ha venido pagándose durante años y aún así no cumplió su cometido. Hay que ser realistas y tener en cuenta los medios de que se disponen. Ya se encomienda a la C.E. una serie de trabajos que se va a ver y desear para poder llevarlos a cabo. No hay duda que necesitamos una revista trimestral, una agencia de prensa y otras cosas ¿pero con qué y cómo se realizan? Daos cuenta de que va a ser muy difícil mantener LE SOCIALISTE dadas las condiciones en que se encuentra. Es cómodo tomar un acuerdo y venir dentro de dos años a pedir responsabilidades a la C.E. por haber podido cumplir. Se va a nombrar un secretario de prensa y propaganda, dejarle que vea lo que se puede hacer en colaboración con la U.G.T., donde estamos dispuestos a dar toda clase de facilidades en este terreno. De acuerdo los dos recultado se puede llegar a un resultado en el sentido que se indica. Pero no preciséis antes de saber lo que se puede hacer. No hay recursos materiales ni económicos para mantener esa Oficina.

Garnacho (Grenoble). — He comenzado por decir que si se pedía la supresión por falta de medios económicos y se me ha contestado que era ineficaz. Por ello he mantenido la enmienda.

Añade que la Oficina perte-

necé a tres organismos. Es posible que el Partido no pueda mantenerla, pero es posible que lo puedan hacer entre los tres. Reitera su criterio de que la Oficina en sí es necesaria, y que su descrédito se debe exclusivamente al incumplimiento de sus importantes funciones por parte del encargado de la misma.

El ponente: La supresión de la OIDE lleva implícita la condena de quienes en ella no han cumplido con su deber, como otros que tampoco han cumplido en otras más importantes obligaciones. Las razones económicas son potentísimas y yo rogaría a los compañeros que, antes de votar, consultaran el estado de cuentas. Es demasiado fácil tomar acuerdos para dentro de dos años decir a la C.E. que no ha cumplido, cuando en realidad no les hemos dado los medios necesarios.

Se nos ha dicho que los compañeros del interior tienen la intención de crear un organismo parecido al que se propone en el dictamen, encargado de propagar nuestras doctrinas y posiciones tácticas de acuerdos con la UGT y las J.J. SS.

Por estas razones la Ponencia no admite la enmienda que se propone. Os pedimos aprobéis el dictamen pues, además, es una condena de quienes en la Oficina y en el Partido no han cumplido con su deber.

Puesta a votación la enmienda, queda desechada por mayoría.

El delegado de Holanda pide se le aclare cuanto se propone sobre « El Socialista » y LE SOCIALISTE.

El Ponente contesta diciendo que en cuanto sea posible solamente haya un órgano de expresión: « El Socialista », y que además aparezca, si es posible, en castellano. Si el dictamen no es preciso se debe a los diversos problemas, no resueltos, que plantea la reaparición de LE SOCIALISTE. Por ello se da un margen de tiempo para que la C.E. realice las gestiones oportunas. Se han previsto unos meses quizás un año, para ver si se puede obtener el deseo de todos. Enumera los obstáculos legales que se oponen y añade que solventarlos no está en manos de la C.E.

Un delegado de Holanda insiste en que hasta ahora se hacía un órgano para el interior y otro para el exterior y quienes pertenecemos a la emigración económica solamente recibíamos el del exterior.

Lino Calle, ponente, aclara que el problema ha de resolverse en Marsella. Enumera las posibilidades que pudiera haber y detalla los obstáculos legales.

El mismo delegado de Holanda aborda el problema del material necesario para la formación del militante y la necesidad de coordinar ese trabajo por una Comisión.

El presidente Barrabés, aclara que la Comisión Nacional de Formación del Militante, funciona; ha enviado circulares a las secciones exponiendo sus actividades y enumerando el material que pone a disposición de todos. En segundo lugar, el problema se ha discutido en la Comisión de Varios y no vamos ahora a discutirlo para repetir el de-

bate cuando venga el dictamen correspondiente.

El delegado de Holanda dice que, en ese caso, debe suprimirse un párrafo del dictamen en discusión.

El Presidente: Una cosa es la formación del militante y otra la propaganda. Quiero recordar al compañero que la Comisión de Formación del militante está compuesta por el Partido, las J.J.S.S. y la UGT, que hace un trabajo importante y en cuanto al material pueden los compañeros comprobarlo, pues se ha puesto a su disposición en la entrada de la sala.

El presidente pone a votación la enmienda del delegado de Holanda y queda rechazada.

El compañero delegado de Casablanca renuncia a la palabra.

Sangüesa, por Burdeos, desea se explique las razones de proponer la reducción del formato, pues estima que debe conservarse el formato actual y hacerlo quincenal, lo que disminuiría el déficit y facilitaría su venta.

Lino Calle, dice que la reducción del formato se hace en función de la C.E. habida cuenta de las posibilidades.

Emilio Iglesias, delegado de Alés: — A los afiliados que represento de las Secciones de Nimes y Alés, nos ha dejado un mal recuerdo el recientemente suspendido LE SOCIALISTE. Hemos venido soportando una manifiesta injusticia pues en las páginas dedicadas a la vida del Partido, publicaba las resoluciones de asambleas locales y departamentales que les gustaban y echaban al cesto de los papeles las resoluciones que no eran del gusto de los ejecutivos que controlaban el periódico. (Muchos aplausos).

Estima que debe recomendarse a la nueva C.E. que vele escrupulosamente para que no se repita la manifiesta parcialidad.

Hay otro apartado, el de la Tribuna Libre. Esta tribuna, con motivo de la convocatoria del Congreso, nos ha hecho sufrir un verdadero bombardeo de maestros que nos aleccionaban y enteraban, por si no lo sabíamos, de la historia del partido bolchevique, de Lenin y de Stalin, de Carrillo y de Lister, dejando completamente de lado el problema que había que enfocar, que era buscar la solución al problema español. (Muchos aplausos).

Por otra parte, los compañeros que por espíritu de defensa personal, se les ocurría enviar unas líneas de protesta al semanario, estas quedaban sin contestación y echadas, igualmente, al cesto de los papeles. Falta que se precise que la C.E. debe velar para que en esta tribuna se publiquen las opiniones personales, de acuerdo, pero que se ciñan a los problemas de actualidad, pues sin eso, como el hombre es el único animal que tropieza dos veces en la misma piedra, podemos caer de nuevo en el peligro de tener que soportar otro chaparrón de indecencias como el soportado recientemente. (Muchos aplausos).

Lino Calle, ponente: — En el fondo estoy completamente de acuerdo con el compañero que acaba de hacer uso de la

palabra, pero no en la forma. La Comisión estima que debe volverse a establecer una tribuna en que todos los problemas puedan ser abordados, sin más limitación que la que impone el respeto de la organización general y los acuerdos de los Congresos. Como esos artículos irán firmados, la responsabilidad de su contenido corresponde al afiliado.

Insiste el delegado de Alés y el ponente dice que no debe confundirse la tribuna libre con la del congreso y que la Comisión recoge el espíritu de lo que se ha dicho.

El Congreso aprueba el dictamen de "Prensa y propaganda", por unanimidad.

El Compañero Presidente, Barrabés: — Habida cuenta de la manera con que ha habido que convocar el Congreso y a petición de la C.E., la Mesa tiene que indicar al Congreso que el problema de los locales del Partido ha sido estudiado por el Comité Director. Por la gravedad del problema, la C.E. desea que el Congreso opine sobre la solución que le parezca mejor. El Comité Director ha felicitado a la C.E. por las decisiones que nos han traído aquí. La C.E. ha procurado evitar todo incidente a pesar de la permanente provocación, para que el Congreso pudiera desarrollarse en buenas condiciones cose que se está haciendo. El acuerdo del Comité Director consiste en que a la terminación de las tareas del Congreso, la C.E. que se nombre y el Comité Director tomen posesión de los locales del Partido. La C.E. quiere saber si el Congreso está de acuerdo con este proceder o tiene otra solución. Se trata, pues, de que intervengan los delegados que lo deseen.

No hay paticiones de palabra.

El Presidente: — ¿El Congreso aprueba la propuesta del Comité Director?

Se aprueba por unanimidad.

El Presidente, Barrabés: — Otro acuerdo del Comité Director que se somete a consideración del Congreso. Se tiene la casi seguridad de que los archivos de la organización han desaparecido de la secretaria del Partido. El Comité Director, teniendo en cuenta las circunstancias excepcionales en que vivimos, ha acordado dirigirse por escrito a quien corresponde pidiendo se devuelvan al Partido sus archivos. Se trata de que cada uno cargue con la responsabilidad que le incumba. ¿El Congreso está de acuerdo con este proceder?

C. García. (Orléans): — Estamos dando una lección de civismo y de serenidad y debemos continuar en ese camino. El acuerdo que se ha tomado me parece muy bien, pero hay que puntualizarlo. No se trata de tomar un acuerdo y deber a los demás los inconvenientes de llevarlo a cabo. Debe nombrarse una comisión formada por las delegaciones que se designen para que lleven a cabo los acuerdos tomados. (Apalauos)

Máximo Rodríguez. (Toulouse): — Agradezco las palabras

que se han pronunciado sobre la acción del Grupo de Toulouse. Pero advierto que esa decisión si se pone, hoy en práctica podría poner en peligro la continuidad del Congreso. Es mejor dejarlo para mañana.

El Presidente, Barrabés: — ¿Es qué se acepta que al Comité Director se añadan algunas secciones representadas en el Congreso?

Un delegado: — La Mesa del Congreso y una vez terminado éste.

El Presidente: — ¿estamos de acuerdo con este proceder?

Se aprueba, añadiéndose que el Comité Director será acompañado por la Mesa del Congreso, la delegación de Toulouse y dos Federaciones del interior.

Representaciones
internacionales

La secretaria del Congreso,

PONENCIA DE

El compañero Francisco López Real, ponente de la Ponencia de Estatutos da lectura del dictamen de la Comisión. (En nuestro número anterior publicamos el texto definitivo).

Sus acuerdos más importantes son:

El Comité Nacional solamente estará obligado a dar cuenta de su gestión ante los Congresos ordinarios o extraordinarios.

Se suprime el cargo de Secretario general.

Ejecutiva colegiada con plena responsabilidad de cada uno de sus componentes en cometidos concretos.

Los ejecutivos, cualquiera que sea el lugar de su residencia tendrán igualdad de obligaciones y derechos.

La C.E. se compondrá de 14 miembros: cinco residentes en el exterior y nueve en el interior.

Los miembros de la C.E. residentes en el exterior serán elegidos por el Congreso, es decir por las delegaciones del exterior y del interior. Los miembros de la C.E. residentes en el interior serán nombrados por el Comité Nacional, compuesto de las Federaciones del interior y del exterior.

La dirección del Partido radicará en España.

Se delega en la C.E. para que reajuste los Estatutos habida cuenta de lo que se propone anteriormente.

La Comisión tuvo como presidente al compañero Fernando Márquez como secretario al compañero Felipe Lorda y como ponente a Francisco López Real.

Los compañeros de Zurich presentaron un voto particular. Lo discutimos con ellos y lo retiraron por estimar que lo que deseaban figuraba ya en el dictamen.

C. García. (Paris). — Estamos de acuerdo con el dictamen y nos satisfacen muchas de las medidas que se proponen, pero queremos hacer constar nuestro sentimiento por habernos visto obligados a retirar nuestra proposición consistente en que todos los miembros de la C.E. residan en España, delegando en el

DEBATES QUE FORJAN LIBERTAD COLECTIVA

(continuación)

compañero C. García, dá lectura a la lista de representaciones internacionales que se encuentran en el Congreso y los que se han adherido por escrito. Relación que publicamos en nuestro número anterior.

Comisión para candidaturas

El compañero Presidente dice que se propone el nombramiento de una Comisión que confeccione candidaturas para los organismos que el Congreso debe nombrar, sin que ello quiera decir que las delegaciones acepten necesariamente las propuestas. En esto como en todo, las delegaciones son libres para pronunciarse por lo que mejor les parezca.

El Congreso acepta la propuesta.

DE ESTATUTOS

exterior las funciones concretas que estimen conveniente. Si la retiramos es por carecer de fuerza moral para mantenerla entente de la opinión de los compañeros de España, pero les rogamos recapaciten la cuestión para venir, muy pronto, a lo que propone París.

La delegación de Holanda suscribe totalmente las manifestaciones que acaba de hacer la delegación de París.

El compañero Zapico (Tribes), interviene para que se precise las modificaciones estatutarias que se proponen y el contenido de los futuros estatutos. Propone en definitiva una enmienda según la cual se encargue a la C.E. la redacción de unos nuevos estatutos que se enviarían a las secciones para su estudio y eventual aprobación en el próximo Congreso.

El ponente aclara que lo que se propone es una nueva edición de los estatutos con las modificaciones que se proponen.

El compañero Zapico insiste en que deben ponerse al día los Estatutos evitando que haya contradicciones.

El ponente dice que no discute si este o el otro artículo de los Estatutos sirve o no sirve. Nosotros proponemos unas modificaciones concretas, el resto no se ha discutido, y, en todo caso, lo será por el próximo Congreso.

Después de un cambio de aclaraciones el Presidente pregunta al Congreso si aprueba que se refundan los Estatutos de acuerdo con lo que se propone en este dictamen y cuanto propongan y, se apruebe, otras ponencias.

El Congreso aprueba el dictamen por unanimidad.

El delegado de Valladolid dice que no queda claro lo que se refiere a nombramiento de C.E. por el Comité Nacional, pues no se sabe si han de votar los delegados con su voto personal o por los votos que representan.

El ponente dice que se suprime "por la suma de votos", quedando así: "por el nuevo Comité Nacional que en su día se elija, tanto por las dele-

gaciones del interior como por las del exterior".

El Congreso asiente y ratifica su aceptación del dictamen por unanimidad.

Posición política y posición internacional

El Presidente anuncia que se va a discutir el dictamen de la ponencia política y el de posición internacional presentado por la misma comisión.

Intervención del delegado del Partido Socialista Alemán

El Presidente, Barrabés: — Teniendo que ausentarse mañana por la mañana, el delegado del Partido Socialista alemán, va a intervenir en este momento.

Acallados los prolongados aplausos con que el Congreso saluda al representante del Partido Socialista alemán, hace uso de la palabra.

Hans Mattofer: — Queridos compañeros: En nombre del Partido Socialdemócrata de la República Federal, el S.P.D., es para mí un gran honor poder saludar a los delegados al XII Congreso del Partido Socialista Obrero Español.

El S.P.D. mantiene su simpatía, solidaridad y apoyo a nuestro Partido y al pueblo español en su dura lucha para conquistar las libertades derrocando el sistema de opresión mantenido con el apoyo de sus aliados internacionales. (Aplausos). Tomando en consideración las condiciones socio-económicas existentes en Europa, una de las palancas que tenemos nosotros para influir en el proceso de la reconquista de la libertad de España es el deseo y la necesidad de las fuerzas económicas espa-

POSICION POLITICA E INTERNACIONAL

Felipe, en nombre de la ponencia: — Quizás fuera mejor, dadas las circunstancias empezar por analizar el dictamen internacional para continuar analizando el dictamen político.

Da lectura al texto del dictamen sobre política internacional, anunciando que hay una enmienda del compañero Campillo.

El compañero Campillo hace una enmienda al párrafo correspondiente a la denuncia de los pactos militares, que dice así: "asimismo denuncia y repudia los diferentes pactos entre potencias, que conducen a afianzar las hegemonías políticas dirigidas contra los legítimos derechos de los pueblos a disponer libremente de su destino, poniendo en peligro la paz mundial". La ponencia no acepta la enmienda.

Campillo: — Como habrán observado los compañeros delegados, se quiere decir lo mismo pero de diferente manera. Creo que todos los ponentes comparten esta opinión. Los textos pueden interpretarse de manera diferente. No se trata

de ingresar en el Mercado Común.

El Mercado Común es una organización de Estados democráticos y un régimen en donde no se respeten el derecho a organizar partidos políticos, libertad de reunión, libertad de prensa y expresión, libertad sindical, no puede entrar en esta organización. Podéis contar con nuestro apoyo para que no entre. (Grandes aplausos). Naturalmente, que no entre España hasta que en ella triunfe la libertad. (Nuevos aplausos).

Tenemos confianza en que con el esfuerzo común llegaremos pronto el día en que juntos conseguiremos una Europa unida, democrática y socialista. (Prolongados aplausos).

Hervas, de la C.E.: — Es una satisfacción sincera la que sentimos al agradecer la presencia en este Congreso, tan importante para nosotros, del S.P.D. alemán representado por Hans Mattofer. El tacto del partido socialista alemán para ir superando las dificultades por las que está atravesando para contribuir a la construcción de una Europa socialista, se pone más de manifiesto al elegir el representante a nuestro Congreso. Es obvio presentar a Hans Mattofer. Ya allí se le conoce por el diputado por Barcelona (risas). No está demás recordar que quienes lo hemos tratado, no en Alemania, sino en el interior, tenemos que estar muy agradecidos a la gestión que en nombre del gobierno alemán hizo para que se pusiera en libertad al compañero Pardo. Por eso la presencia de Hans Mattofer tiene un doble relieve: podríamos enumerar las constantes ayudas que recibimos del P.S.D., de todo orden, pero quizás con ello violentaríamos a su representante. Concluimos diciendo que el P.S.O.E. agradece su presencia y espera que en las próximas elecciones obtengan un rotundo éxito. (Prolongados y calurosos aplausos).

de decir el pacto a, b o c, sino todos los pactos en general que impiden a los pueblos darse el destino que deseen. En un Congreso socialista hay que hacer la diferencia entre otras formulaciones burguesas donde se condena para la galería lo de bloque de Moscú, lo de bloque americano. En esta enmienda se condenan todos los pactos militares que ponen trabas a la libertad de los pueblos. Nosotros debemos estar en contra de todo pacto militar entre las potencias. Me cuesta trabajo admitir que no se haya admitido esta enmienda, por lo menos habrá constancia de que un delegado ha condenado todos los pactos de ese tipo.

El ponente, compañero Felipe: — La preocupación del compañero Campillo ha sido también la nuestra. El texto de la ponencia tiene el valor de la actualidad. La declaración del compañero Campillo puede ser una declaración programática interesante. Es una declaración de principio que evidentemente expresa el sentir del

Partido Socialista, pero en la actualidad, creo que una declaración política debe incidir sobre lo que hoy ocurre en el mundo cuando se refiere a política internacional. Hoy por hoy es obvio que dentro de la condenación que se hace de bloques o pactos militares y del reparto entre bloques del mundo entero, se hace la que formula el compañero Campillo. El texto tiene, la vivacidad, la actualidad de señalar concretamente los dos bloques que realmente están poniendo en peligro la seguridad y la paz mundial. Por estas razones la ponencia mantiene el texto sin que por ello dejemos de compartir lo que se dice en la enmienda.

Realizada la votación para la toma en consideración, es rechazada por mayoría.

Lino Calle (Holanda): — Nuestra enmienda trata de refundir el texto correspondiente del dictamen con la enmienda anteriormente presentada. Nuestro texto dice así: "Asimismo denuncia y repudia los pactos militares que al servicio de los imperialismos norteamericano y ruso, así como los diferentes pactos económicos y zonas de influencia que conducen a afianzar hegemonías políticas y económicas". Lo que queremos decir es que hay que guardar lo que se refiere a la actualidad, pero señalar los demás pactos que impiden el libre desarrollo de los países.

Otro delegado de Holanda vuelve a leer el texto, precisándolo.

Previa votación, la nueva enmienda es rechazada.

El Presidente: — ¿Se aprueba el dictamen de la ponencia internacional?

Un delegado pide que se discuta el texto antes de votarlo.

El ponente, Felipe, hace uso de la palabra para aclarar el texto: En el párrafo que trata del Mercado Común el texto debe decir: "sin analizar aquí..."

No habiendo peticiones de palabra se procede a votar y se aprueba con cuatro votos en contra.

Posición política

El ponente, Felipe: Quiero advertir a los compañeros que el dictamen dió lugar a largos debates en el seno de la ponencia y que se aprobó en ella por unanimidad. También he de decir que el dictamen está basado en el análisis político que se hizo el día de ayer. Por la trascendencia de la ponencia, siempre es difícil encontrar un equilibrio de palabras y un equilibrio de formulaciones. Todo el mundo conoce el alcance del texto pues, como he dicho se deduce del análisis político, económico y social global del país. Dicho esto paso a la lectura del dictamen. (Lee el texto publicado en número anterior).

La comisión desea hacer una corrección. En la segunda página, en el primer párrafo, sustituir peninsular por ibérica. Así se comprende, no solo la península sino también las islas.

Egido (Lyon): — La sección que represento no pone en duda las buenas intenciones que han inspirado a los compañeros que han redactado la ponencia. No obstante nosotros creemos que esto debe quedar perfectamente perfilado para que no de lugar a falsas interpretaciones. En la página segunda en su primer párrafo dice: "Reagrupar las fuerzas socialistas dispersas por toda la geografía ibérica" y nosotros agregamos: "Y cercanas al P. S.O.E. en cuanto a la interpretación del socialismo". Hoy está de moda llamarse socialista y hasta lo fue Mussolini. Hay por ahí muchos regímenes que se llaman socialistas. Dionisio Ridrejo también se dice socialista y muchos otros. Por ello creemos que debe precisarse en el sentido que proponemos. No pedimos que piensen exactamente igual que nosotros, pero que sean socialistas tal y como nosotros lo concebimos.

El Ponente: — Esta mañana se dijo en la ponencia exactamente lo que se dice ahora y nos vemos obligados a repetir nuestra contestación. La enmienda que desea el compañero se incorpore al dictamen no le añade nada. No solamente no añade nada, sino que en gran medida complica el texto. Cuando hablamos de fuerzas socialistas, evidentemente nos referimos a fuerzas socialistas que tienen la misma interpretación del socialismo que tenemos nosotros. Si fueran idénticas estarían con nosotros. Si fueran fuerzas llamadas socialistas, pero totalitarias ni estarían con nosotros ni trataríamos de agrupar y así queda implícito en nuestro propósito. Nosotros debemos hacer un esfuerzo por recuperar lo que entendemos por socialismo, pero también procurar que ese socialismo sea tal y como lo entendemos, no podemos decir las más cercanas a nosotros porque habría que marcar una frontera. ¿Hasta dónde están cerca y hasta dónde están lejos? ¿Cuales van a ser las admisibles? Había que enumerar. De forma, compañeros, que la dirección, en cada momento, cuando se plantee el problema tendrá que analizar qué tipo de fuerzas son: si son fuerzas democrático-burguesas u organizaciones demócrata - cristianas aunque se reclamen del socialismo, no serán aceptadas; hay los falangistas que actualmente se reclaman del socialismo y tampoco serán aceptados; si son carlistas arrepentidos, tampoco serán aceptables y si son fuerzas totalitarias, tampoco serán aceptables. El texto tiene la sencillez que conviene a un dictamen político: no coarta, no limita, no exige una serie de explicaciones enojosas. Por si fuera poco como decía el compañero, hace cuarenta años, llamarse socialista era suficientemente claro y explícito y hoy tenemos que conseguir que llamarse socialista sea suficiente; que no haya que añadir socialista del P.S.O.E. o de otro lugar. Los otros serán comunistas, serán troskistas, serán carlistas leninistas o serán cristiano - leninistas, pero no serán socialistas. Hay, pues,

XII CONGRESO DEL PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL

(Viene de la página 5)

que recuperar la eficacia de nuestros términos, de nuestro concepto del socialismo. Por ello estima la ponencia que el texto es más concreto y más preciso tal y como está.

En votación, se rechaza la enmienda de Lyon.

La delegación de Holanda: que donde dice "justas aspiraciones" diga "legítimas aspiraciones"

La ponencia estima acertada la corrección y la hace suya.

Una delegación propone se sustituya la palabra "burguesía" por la de "régimen". La Comisión lo acepta.

Se da nueva lectura al texto con las modificaciones introducidas.

A la pregunta de un delegado contesta el ponente, compañero Felipe de esta manera: — Se trata de resaltar que lo que trata de combatir actualmente el Partido es el sistema político español. Evidentemente, la ponencia es para este Congreso y para la realidad en que estamos inmersos. Queremos decir que introducir alguna adjetivación a "sistema político español" puede quitar importancia a lo que queremos decir cuando hablamos de sistema político y no de régimen. Estamos pensando, no solamente en el régimen actual, sino en un régimen postfranquista que no cambie profundamente el sistema. Entonces no podemos decir el sistema actual, porque

puede confundir a quien lo lea al pensar que es el régimen actual exclusivamente el que rechazamos y pensar en la posibilidad de aceptación de un cambio de régimen sin que haya cambio de sistema político. Cuando hablamos de sistema político, estamos diciendo como está configurado en la actualidad el sistema político español, el sistema, no el régimen. Y para evitar confusiones y resaltar el concepto de que luchamos contra el sistema y no solamente contra el mero régimen. Franco puede ser sustituido por otro, que tampoco nos va a interesar, es por lo que no incluimos la palabra actual. Aunque es natural que el Congreso está pensando en la situación actual del país.

Varios delegados piden esclarecimientos al texto.

El compañero Felipe continúa diciendo: — En el tercer párrafo se analiza la situación del régimen. El sistema político es un concepto más amplio que el de régimen. Pero ¿quién establece las instituciones, quién ha hecho la reforma de la Universidad? Es el régimen, no el sistema. Estamos, no solamente contra el régimen sino contra el sistema. Se aprueba el dictamen por unanimidad.

La presidencia anuncia al Congreso la llegada del representante del Partido Socialista belga, compañero DESJARDIN. El Congreso lo acoge con grandes aplausos.

mos que afrontar con valentía. Si estamos convencidos de que debemos dar un nuevo impulso al Partido, debemos darle los recursos necesarios en todos los aspectos. El Partido necesita recursos económicos. La pobreza es muchas veces producto de la falta de decisión, de voluntad. Hoy podemos hacer un esfuerzo en favor del Partido. Se habló de las muchas necesidades y de las muchas carencias, se tomaron acuerdos y habrá que pensar en dar los medios para llevarlos a cabo. Es un problema de disposición de ánimo, de no encogerse, el Partido entra en una fase decisiva y debe contar con recursos económicos. Un pequeño sacrificio más no debe importar. (Grandes aplausos).

Alonso (Pau): — Advierte que Pau no ha intervenido en la comisión administrativa. Llama la atención de los congresistas sobre el hecho de que quienes estamos aquí no necesitamos se nos recomiende nuevos sacrificios: los hemos hecho y los seguiremos haciendo. Pero la realidad es que muchos de los componentes del Partido en el exilio ya no tienen actividad profesional, que están jubilados, muchos carecen de recursos... Y dada la crisis que se ha provocado, el aumento de cuota puede ser el pretexto para apartarse. Deseo que tengáis en cuenta estas consideraciones a la hora de decidir. El acuerdo podría ser facultar a la C.E. para que en momento más propicio

pueda requerir a las secciones para que paguen una cuota extraordinaria. El acuerdo que se propone en estos momentos sería contraproducente.

El compañero Suarez, dice que tiene la tristeza de pertenecer a un departamento estéril, donde las campañas insidiosas han mordido. Creo que la propuesta de aumento de cuota es inoportuna. Casi todos los afiliados del Tarn y Garonne están jubilados, con 115 francos por trimestre...

El Presidente, Barrabés: — Se está interpretando mal el texto de la ponencia. El texto dice que se aumenta la cuota de 2 a 4 francos para todos los compañeros en activo, y a 2 francos para los jubilados. La cuota extraordinaria se pide para los afiliados en activo. Los Comités quedan facultados para estudiar los casos que puedan surgir con los exentos de pago. Lo que quiere decir que los Comités considerarán los ingresos de cada uno y si son escasos, quedarán los afiliados exentos de pago. El problema es muy sencillo: saber si la cuota será de tres o cuatro francos, y si se acuerda una cuota extraordinaria de 10 francos.

Salgado (Toulouse), por la ponencia, defiende la necesidad de dar medios económicos al Partido y por ello no acepta las enmiendas que se han presentado.

Se aprueba por mayoría el aumento de cuota.

El presidente, Barrabés: — Hay una enmienda de la Sección de Grenoble que dice:

"Que en igualdad de derechos y obligaciones, para las mujeres la cuota es también igual. Con lo que la aclaración de "hombres y mujeres" que se encuentran en activo, no procede, teniendo además un carácter discriminatorio. Debe quedar redactado así: "Aumentar la cuota de tres a cuatro francos para todos los afiliados en activo."

La Ponencia acepta la siguiente modificación: "Aumentar la cuota de tres a cuatro francos para todos los afiliados y afiliadas en activo."

Zapico (Tarbes) pregunta si la cuota de 10 francos es obligatoria o voluntaria.

La ponencia le contesta que es obligatoria.

Zapico pregunta: — ¿Y si alguien no paga, qué pasa?

El presidente le contesta que es obligatoria excepto para los exentos de pago. En cuanto al incumplimiento de los acuerdos la organización tiene unas normas y no hay más que aplicarlas.

Zapico insiste y añade otras razones, a las que contesta el presidente diciendo que solamente el Congreso puede aumentar la cuota, la C.E. no puede hacerlo. Se trata de saber si la cuota es obligatoria o no.

Intervienen varios compañeros con diferentes sugerencias y se precisa que para el pago de la cuota extraordinaria obligatoria habrá un plazo hasta el 1° de enero de 1973.

Con esta precisión queda aprobada definitivamente la ponencia administrativa.

Saludo de Eliesca HALEVI en nombre del Partido Socialista de Israel

Al ocupar la tribuna el compañero Halevi es saludado con nutridos aplausos de los delegados.

Eliesca HALEVI: — Lamento no poder dirigirme a vosotros en vuestra lengua. Traigo el encargo de manifestaros los saludos más calurosos y cordiales del Partido Obrero de Israel.

Os agradezco la invitación que nos habéis hecho por darme la ocasión de vivir con vosotros una experiencia a la vez emocionante, impresionante y enriquecedora, de veros aquí reunidos viniendo de diversos lugares del mundo; de ver la vitalidad y la progresión de vuestro pensamiento; con aquellos que han aprendido el socialismo bajo la opresión, 33 años después de la derrota militar y que han demostrado aquí una capacidad intelectual capaz de afrontar desde el punto de vista socialista los problemas actuales de España, junto aquellos que han conservado el impulso, las ideas de su juventud.

Queridos compañeros: El movimiento obrero de Israel tiene muchos problemas. La actualidad la conocéis. Llevamos una lucha por la paz, para poder sobrevivir. Al mismo tiempo realizamos nuestro trabajo de construcción de una sociedad nueva, tal y como la concebimos, muy parecida a como la concedéis vosotros. No obstante estar muy preocupados por nuestros propios problemas vivimos de muy cerca los problemas de España y tenemos con vosotros una larga historia de amistad, con vuestro Partido, incluso antes de la guerra civil, en la que estábamos presentes. Consideramos que los problemas de España, en sus aspectos internacionales se identifican con un caso de conciencia. Nuestro solidaridad con vosotros no es solamente una manifestación natural, nacida de la fraternidad proletaria, sino que tiene también una significación política internacional. Vuestra lucha forja la conciencia del mundo sobre la que pesa una culpabilidad

que debe corregir ayudándoos en vuestra lucha. Por ello en todas las instancias internacionales, políticas o sindicales, manifestamos nuestra solidaridad. Así es como los obreros de Israel conciben la solidaridad: una asociación en la lucha.

Os deseamos mucho éxito en vuestros trabajos, deseándoos superar esta diferencia que ha surgido en vuestra familia, en el sentido de reforzar vuestra lucha antifascista, democrática. Terminó diciendo que el refuerzo de la democracia, sobre todo en nuestra región, en el Mediterráneo. Nosotros estamos en el lado oriental; la eliminación en la región de los regímenes dictatoriales será un gran paso hacia la paz de la que todos necesitamos, a la que aspiramos. ¡Shalom y mucho éxito!

Calurosos y prolongados aplausos de los congresistas saludan el discurso de nuestro compañero Halevi.

El compañero Presidente agradece las palabras de Halevi y le encarga un cordial saludo para los compañeros de Israel.

DICTAMEN DE LA PONENCIA ADMINISTRATIVA

El compañero Salgado (Toulouse), presenta el dictamen de la ponencia con la esperanza de que su aprobación no encuentre dificultades. Da lectura al texto. (Publicado en el N. 537 de nuestro periódico)

Zapico, (Tarbes): — Me refiero al tercer punto del dictamen. Va a ser, la propuesta, un nido de discordias en las secciones. La cuota extraordinaria no la pagarán todos. La buena voluntad no depende de la situación de cada uno. Habría que decir que es obligatoria. De todas formas el Congreso debería encontrar otra fórmula para allegar recursos.

Purificación TOMAS (Marignac): — Queremos plantear ante la conciencia de todos los compañeros asistentes al Congreso, un problema que tene-

Compañeras y compañeros: La circunstancia nada grata de haber sido suspendido el Congreso ordinario del Partido convocado para el mes de abril y el haber tenido que realizarlo en estas fechas, obligan a la Comisión Ejecutiva a ampliar la Memoria de actividades o de gestión que lógicamente quedó ultimada en la fecha citada. Y por eso puede aparecer algo anormal el que en lugar de entrar inmediatamente a discutir la gestión se haya hecho preciso establecer un turno suplementario para explicar lo que ha venido ocurriendo. Esta es una de las razones, y la otra es que verdaderamente dicha Memoria, en muchos aspectos no refleja la realidad de la acción de la C. E. porque no somos nosotros los redactores y en otras ocasiones por discreción no podía reflejarla.

En esta distribución de funciones de la C.E. como el de daros cuenta de nuestra gestión separadamente de lo que hemos intentado hacer, de los pocos éxitos que hayamos podido obtener y de las dificultades con que hemos tropezado, me corresponde a mí hablaros de lo que hemos podido hacer en el campo de las relaciones internacionales.

Todos sabéis que como consecuencia del acuerdo del anterior Congreso se estableció que la representación del Partido, que es uno, sin perjuicio de que muchos de sus militantes por razones especiales, estén ausentes del interior y radiquen en otros países, se llevaría de forma bipartita: una representación del exterior y una representación del interior. Lo que algunos creyeron interpretar como una razón de suspicacia o bien del interior hacia

el exterior o viceversa, era absolutamente falso. Se trataba mucho más, precisamente, de dar una sensación de unidad y de colaboración. Efectivamente, no podemos ocultar que con carácter previo a este acuerdo habían sido frecuentes las críticas de organizaciones hermanas, en el plano político como en el de organizaciones sindicales, deseando conocer de verdad a los militantes del interior, deseando oír directamente la exposición de los problemas y no quedarse limitados a tratar con una estructura, no digo del exilio, sino con la estructura que pesaba en aquellos momentos sobre el exilio.

CONTACTOS INTERNACIONALES

No voy a relatar cuanto viene en la Memoria. Me limitaré a dar cuenta de lo ocurrido después de la reunión del Comité Director celebrada en Bayona, pues ya en aquella fecha estaban a disposición de la secretaría general todos los borradores para la Memoria. Allí se refleja la presencia del Partido en Helsinki y en la reunión del Comité de enlace de los partidos socialistas de la Comunidad Europea. Nosotros sabíamos que había un problema grave en la dirección del Partido, en parte de la dirección del Partido. Ya entonces se acordó que, aprovechando de la necesidad que había de ir exponiendo a todas y cada una de las Secciones de nuestra fraternal organización sindical, la U. G. T., el verdadero contenido y alcance de los acuerdos de su último Congreso, se estableció un programa de viajes por todo Europa, en el que se fuera, al mismo tiempo, no solamente

exponiendo a los militantes como ugetistas la valoración de aquel Congreso, sino también se fuera tomando contacto con los partidos socialistas de todos y cada uno de nuestros países para informales de todos nuestros problemas, cumpliendo una rigurosa obligación. El Partido Socialista Obrero Español es una institución histórica y pública en el país; el Partido Socialista Obrero tanto en el país como Partido nacional como por ser un Partido Socialista internacional tiene que ser una auténtica caja de vidrio en la que cualquier Partido europeo pueda mirar a su través y conocer todos y cada uno de nuestros problemas. Esa es la práctica absoluta de nuestra autocrítica y la reflexión de la crítica que los demás puedan hacernos. En este Congreso y en todos nuestros actos no existe ninguna clase de secretos para ninguno de nuestros militantes ni para nadie de aquellos hombres que militen en organizaciones socialistas, porque somos la sección española de un gran movimiento internacional socialista. Y con este espíritu, como todos sabéis, se han visitado secciones francesas, belgas, holandesas y de Suiza. Se ha tenido contacto directo con todos y cada uno de los afiliados, pero al mismo tiempo se han aprovechado estos viajes para tener contactos con los Partidos hermanos. Cerca de ellos, sin excepción alguna, hemos recibido un trato de cordialidad, de amabilidad y de interés verdaderamente sorprendente. Se ha de destacar también la impresión que a ellos les ha producido el que, por fin, las relaciones se lleven de forma mucho más directa,

(Pasa a la página 7)

Ampliación de informe de gestión de la C. E. E. Intervención del compañero HERVAS

AMPLIACION DE INFORME DE GESTION DE LA C.E.E.

Intervención del compañero HERVAS

(Viene de la página 6)
no burocratizada o epistolar. Estamos dispuestos a ir donde sea necesario para aclarar nuestros problemas y solicitar su ayuda y al mismo tiempo, lo que es muy importante, dispuestos a recibirlos en el interior como así se hace cada vez que algunos de sus representantes puede aprovechar la ocasión de pasar por allí, e incluso tomar contacto directo con nuestros afiliados.

UNA IMAGEN DEFORMADA

Hay que hacer ahora un pequeño análisis del fruto obtenido con estas relaciones. El fruto de estas relaciones, en primer lugar es de que muchos de estos partidos tenían una imagen deformada del Partido Socialista Obrero; efectivamente, creían que el P.S.O.E. no tenía la menor vigencia histórica y real en el interior del país, que había quedado reducido a ser una organización de españoles perseguidos por el franquismo que fundamentalmente se aglutinaban alrededor de ciertas aglomeraciones; que tenían un criterio nostálgico y muchas veces denotaban una carencia en la apreciación de la realidad, tenían una especie de visión arqueológica de los problemas españoles, mucho más nostálgica que realista. Se les ha hecho ver claramente que esto era una equivocación, que el Partido está en el interior, que el Partido tiene vida y lo han comprobado en ocasión de prestarnos solidaridad en el caso de persecución de nuestros militantes y en otras incidencias. Pero además hay un hecho más importante, se les ha demostrado que no podían juzgar a nuestros compañeros ausentes de España, lo que llamamos el exilio, por las posturas personales de la burocracia del exilio.

LA UNIDAD DE LOS SOCIALISTAS

Al mismo tiempo, nos han puesto de manifiesto estos Partidos socialistas, y tendremos que tenerlo en cuenta, su disconformidad acerca de una política de oposición española de carácter sectorial, autárquico y en cierto modo, incluso enfrentada. Los Partidos Socialistas europeos contemplan el panorama socialista español y ven que existe todo un conjunto de grupos que se reclaman del socialismo en los cuales no se da la menor coherencia. Afortunada y desafortunadamente, al mismo tiempo, hasta hace pocas fechas, el Partido Socialista Obrero era el más coherente. Lamentablemente, en virtud de la postura equivocada y que esperamos que corrijan, de algunos compañeros, vamos a ver muy entorpecida nuestra labor de futuro si ellos insisten en su teoría de constituir un Partido Socialista enfrente del nuestro. Somos conscientes de que esto no va a llevar a ningún lado porque la razón y la fuerza la tenéis vosotros, la potencialidad la tiene este Congreso. Pero es lamentable que se puedan prestar a un confusiónismo. Y han insistido mucho estos Partidos, que están interesados en la recuperación de las libertades por parte del pueblo español, en que el P.S.O.E. tiene que coger la auténtica bandera; primero, de la reunificación y coordinación del socialismo y después de ser el pivote en la lucha contra el fascismo, porque es la única organización que tiene derecho a ello; es la organización auténticamente democrática y de clase de las que han supervivido a la guerra civil. Ni es una organización burguesa, ni es una organización totalitaria marxista. Es la auténtica defensora de las libertades de-

mocráticas del pueblo español y el único vehículo para la construcción de una sociedad socialista.

Hemos tomado nota de estas críticas de nuestros compañeros de los Partidos Socialistas europeos y creo que la bandera de la reunificación socialista debe ser una preocupación predominante.

EL PELIGRO DE LA DESVIACION

Hemos sacado también una conclusión y es la que las dificultades que se encuentran en la clandestinidad para la formación del militante, la imposibilidad de un funcionamiento normal de las organizaciones puede llevar al Partido, evidentemente, a situaciones de peligro desviacionista bien sea en un sentido burgués, contemporizador, que se sienta en cierta manera tentado por la satisfacción del poder en la construcción de una sociedad neocapitalista, o bien sea en el otro tono, pues la clandestinidad, no nos engañemos, va radicalizando las posturas de los militantes y el sufrimiento hace a veces que el carácter científico de nuestras creencias se vea muy hipotecado por el carácter impulsivo de nuestros deseos.

UNA CAMPAÑA INSIDIOSA

Han recibido absoluta, plena garantía, ante la campaña insidiosa de infiltraciones de falangistas, confidentes de la policía o comunistas en nuestras organizaciones, de que nuestro esfuerzo y el traslado de nuestra bandera al interior no ha sido baldío y que en el interior hay una auténtica pureza de socialismo democrático.

RELACION CON EL SINDICALISMO INTERNACIONAL

No nos hemos limitado a tener contacto con los Partidos Socialistas que con nosotros forman la Internacional Socialista, también se han mantenido contactos con otras organizaciones políticas de orden democrático en todos los países por los que hemos pasado. Las pasaré por alto por no haber culminado en ningún hecho concreto que pueda retener vuestra atención.

Sin embargo quiero subrayar que hemos mantenido contacto con los pueblos, lo que es más importante que los contactos con direcciones a veces un poco burocratizadas, y se ha mantenido ese contacto a través de la expresión más popular de su lucha que son los sindicatos. Al lado de las relaciones de la CIOSL con la UGT y la FITIM con la misma, el propio Partido Socialista ha sido un interlocutor válido de la CIOSL, de la FITIM, de todas las Federaciones sindicales europeas y, en verdad, han sido muy fructíferos estos contactos. Y lo ha sido porque hemos ido corrigiendo la imagen falsa que organizaciones creadas hace poco tiempo en el interior del país, de posible tendencia socialista, ha llevado a su ánimo, presentándonos como una organización que no tenía el menor carácter unitario, excesivamente anclada en los recuerdos históricos e hipotecada por el exilio, y con una política de irrealidad ignorando la realidad del país. Estos contactos han culminado en que estas organizaciones, a la UGT como a nosotros, en tanto que organización política, han prestado toda clase de ayuda.

TRES CRITERIOS FUNDAMENTALES

En estas relaciones hemos dejado perfectamente sentado cual ha sido nuestro criterio y aún exacta definición de nues-

tra imagen, resumida en tres puntos principales: el más absoluto respeto a la autodeterminación de los pueblos que exige un condicionamiento previo de democracia y libertad, lo que hace que no podamos quedar pasivos ante los sufrimientos de otros pueblos como el de Portugal y el griego, donde existe una presión muy similar a la que sufrimos nosotros: nuestro absoluto internacionalismo de clase, pues somos conscientes que el porvenir de los Partidos Socialistas como partidos de clase se forja lo mismo en la cárcel de Carabanchel, como en el parlamento alemán, en la Alemania del Este o en el partido holandés, hemos patentizado nuestro rechazo de soluciones autonómicas de los problemas socialistas en estos países con olvido de su vocación internacional; y hemos también dejado clara nuestra absoluta oposición a toda política de opresión, a toda política de agresión y a toda política de hegemonía mundial, todo ello con absoluto respeto a las fórmulas de construcción socialista que cada uno de estos países quiera darse. Esta aclaración la hacemos porque como Partido en la clandestinidad, que no participa en las dificultades del poder y que no participa en las dificultades de las realizaciones prácticas somos muy propensos en nuestros análisis, al enjuiciar la conducta de los Partidos hermanos a andar con utopismos y es muy frecuente que surjan en nuestro campo críticas, no voy a decir injustas, pero sí carentes de rigor hacia el posible comportamiento de algunos partidos socialdemocráticos europeos por no comprender perfectamente desde nuestra perspectiva hispánica, ni de nuestra perspectiva opresión, la acción de otros partidos, ignorando las enormes dificultades con que se enfrentan. No declinamos nuestro derecho a la crítica, pero antes debemos hacer un esfuerzo de comprensión y atenernos a cierto rigor científico para no hacer las cosas con excesiva facilidad, o excesiva alegría que nos haga incurrir en el utopismo y que, sobre todo, nos haga incurrir en cosa peor como la frivolidad.

TESTIMONIO PERMANENTE

¿Pero, para que estamos nosotros manteniendo estas relaciones internacionales puesto que somos un partido en la clandestinidad y nuestros militantes están abocados, todos, uno a uno, los del interior, a ir pasando por las cárceles hasta tanto hayamos conseguido la libertad? pues precisamente para eso.

Queremos mantener estas relaciones para dejar clara y constante denuncia ante Partidos y gobiernos que el pseudo proceso de democratización español, con una represión legalizada cada día más acusada, no puede ser aceptado por los gobiernos, por los partidos, por los pueblos europeos. El ingreso de España en el Mercado Común, su asociación, su integración, si no se ha producido auténtica reforma de las estructuras y conseguido las libertades democráticas, será un paso atrás. Europa lo sabe por tener la auténtica mala conciencia de saber que, mientras se debatían en una guerra mundial en la que al fin y al cabo triunfaron las democracias sobre el fascismo, en España se llevaba a cabo la represión y la eliminación de millones de españoles de la forma más impune, sin que nadie pudiera levantar la palabra. Estoy completamente de acuerdo en que se llame la atención del mundo sobre los procesos de Praga, pero también

habrá de llamarse sobre los procesos de orden público. Me causa estupor como ciento ochenta condenas pueden levantar a Europa, cuando en las circunstancias mencionadas, Europa permanecía silenciosa con un "Comité de No-Intervención" mientras asesinaban a millones de españoles. (Nutridos aplausos).

POR UNA PRESION EFICAZ

Europa tiene mala conciencia y los Partidos socialistas europeos también tienen alguna mala conciencia, pero la están lavando. Y así hay que dejar constancia en este Congreso de que recibimos de ellos auténtica ayuda para denunciar esa seudodemocratización; estamos recibiendo de ellos, de los movimientos sindicales, del pueblo europeo, auténtico aliento para seguir en la lucha de protesta cada vez que la represión se pone en marcha. Ahí está el ejemplo del comportamiento del pueblo europeo, fundamentalmente como consecuencia de vuestra actitud, emigrantes políticos y económicos, en ocasión del proceso de Burgos, los sucesos del El Ferrol, de Barcelona o de Granada.

Actitud para que el régimen no lleve la represión a los extremos que la llevaría si no tuviera el control de un auténtico aparato de lucha en el interior y la protesta organizada en el exterior. Nos están ayudando en la lucha por la libertad. Pero nos pueden ayudar más y nosotros les podemos ayudar a ellos en la construcción de una sociedad socialista.

Vuelvo a repetir que no tenemos derecho a la crítica de los Partidos hermanos si no va precedida de un análisis con rigor y sensatez. Si hemos hecho ese análisis sí tenemos derecho a poner a su disposición una pureza ideológica que algunos de ellos van perdiendo día a día por la contaminación en el gobierno y la colaboración con la burguesía... (Prolongados aplausos que impiden oír el final del párrafo).

(Discurso pronunciado en la primera sesión).

DON JUANITO, DON PEDRITO Y LUCA DE TENA

Madrid, 15 de agosto. — «El régimen del general Franco acaba con él» afirmó el marqués de Luca de Tena, uno de los dirigentes monárquicos más conocidos de España, en declaraciones reproducidas esta semana por la revista «Triunfo».

El marqués precisó:

"Estoy convencido de que el general Franco es un hombre lleno de buenas intenciones, que ha tenido innumerables aciertos. Sin embargo, no comparto su opinión sobre el futuro del Régimen. Después vendrá don Juanito, don Pedrito, don Felipe, la república, el comunismo o lo que sea, pero el régimen actual acaba con Franco".

Juan Ignacio Luca de Tena es el propietario del periódico más influyente de España: el monárquico «ABC».

IMPRIMERIE SPECIALE

28 - 30, Rue Sainte

MARSEILLE (1er)

P. S. O. E.

VIDA DEL PARTIDO

TOULOUSE

La Agrupación Socialista de Toulouse ha celebrado asamblea extraordinaria el domingo día 2 de octubre, en nuestro domicilio social, 69, rue du Taur.

Reunión convocada para examinar la gestión de los delegados de esta sección al XII Congreso del PSOE y para fijar posición sobre los acuerdos adoptados por el mismo.

Al abrirse la sesión, ante una sala repleta, se guardó un minuto de silencio en homenaje póstumo a la memoria de nuestro querido compañero Adolfo Iborra. Delegado de esta sección al XII Congreso y hoy, enorme desgracia, físicamente ausente en esta asamblea. Sin embargo, su vida de hombre digno, de socialista ejemplar, siempre estará presente en las mentes de todos los afiliados de esta sección. Así se expresaron, en este silencio sumamente emotivo, los numerosos militantes allí presentes.

Informó la delegación, a quien la sirvió de intérprete, por acuerdo previo de la misma, el compañero Antonio Garrón. Hizo este compañero una información amplia y detallada. Dando cuenta de las deliberaciones que tuvieron lugar en las diferentes ponencias y haciendo resaltar la alteza de miras que reina en el Congreso y el ambiente de suma cordialidad y compañerismo con que se desarrolló, en todo momento, el XII Congreso del Partido.

Terminada la exposición del compañero Carrón, se pidieron aclaraciones o complementos de información. Datos que fueron suministrados de forma clara y concisa por aquellos miembros de la delegación a quienes competía. Acordando, más tarde, la asamblea aprobar la gestión de los delegados. Lo hizo por unanimidad.

En el segundo punto del orden del día, correspondía a la asamblea fijar posición sobre los acuerdos adoptados por el XII Congreso. Acuerdos que fueron comentados ampliamente sin dar lugar a ningún debate. Sometidos a votación, también fueron aprobados por unanimidad.

La asamblea finalizó poco después, al agotarse el orden del día. En ella reinó un ambiente de cordialidad, sereno, altruista. Es el ambiente del XII Congreso que aún está presente en nuestros locales y que no cesará de estarlo.

Corresponsal.

BURDEOS

El Grupo departamental de la Gironde, celebrará Asamblea general ordinaria, el domingo, día 29 de octubre, a las 10 horas de la mañana, en el local de costumbre (F.O.) con arreglo a un importante Orden del día.

El Comité ruega puntual asistencia a todos los afiliados.

El Secretario.

Aviso Importante

TESORERIA. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a nombre de

Fernando GUTIERREZ

31, rue Général-Beuret

75 - PARIS (XVe)

REDACCION. — Dirigir la correspondencia a

"LE SOCIALISTE"

31, rue Général-Beuret

75 - PARIS (XVe)

On a interdit EL SOCIALISTA, nous vous rendons LE SOCIALISTE. Nous voulons simplement, en frères vous rendre un peu des moyens que l'on vient honnêtement de vous ravir.

Georges BRUTELLE
Secrétaire Général adjoint
de la S. F. I. O.

LE SOCIALISTE

HEBDOMADAIRE

Se ha prohibido EL SOCIALISTA y nosotros os devolvemos LE SOCIALISTE. Queremos sencillamente restituíroslos como hermanos, algo al menos de los medios que tan vergonzosamente os acaban de quitar.

Georges BRUTELLE
Secretario General adjunto
de la S. F. I. O.

FORCE OUVRIERE

Pas d'accord, M. le Président

par Jean ROUZIER.

REPONDANT A LA question d'un journaliste de l'agence Logos de Madrid, le Président de la République a déclaré lors de sa dernière conférence de presse : « Je suis partisan de l'entrée de l'Espagne dans le Marché Commun et je souhaite qu'elle puisse le faire le plus tôt possible, tout en sachant qu'il y a encore des difficultés économiques et des objections politiques chez certains ».

Certes, ce langage n'est pas nouveau puisque le général de Gaulle, prédécesseur de M. Pompidou s'était engagé à « favoriser le cheminement de l'Espagne vers l'Europe » et que M. Maurice Schumann, ministre des Affaires Etrangères, lors de sa visite en Espagne, vers la fin de l'année dernière, rappelait que « la France avait été l'avocat obstiné de l'Espagne pour obtenir l'accord commercial préférentiel de 1970 avec le Marché Commun ».

Mais en dépit des précautions de langage et des réserves et objections « de certains » l'encouragement à une adhésion de l'Espagne de Franco à l'Europe communautaire n'avait jusqu'à présent, jamais été aussi net dans les propos du Président de la République.

Et c'est cela qui nous conduit à manifester tout aussi nettement notre désaccord sur une telle orientation et sur de tels objectifs.

"Force Ouvrière" ne saurait y souscrire.

Avec la Confédération Européenne des Syndicats Libres de la Communauté, dont elle fait partie, elle s'est toujours refusée à toute forme d'association ou d'adhésion à la C. E. E. des pays où la liberté n'existe pas, où le syndicalisme est faussé, où sont violés les principes fondamentaux de la démocratie.

La construction européenne à laquelle nous sommes profondément attachés pour des raisons économiques, sociales mais aussi et surtout pour sauvegarder la Liberté et la Paix ne peut être ouverte à un régime de dictature tel celui de Franco qui maintient depuis plus de trente années les travailleurs et tout le peuple espagnol sous le règne de la servitude et de la tyrannie.

La prétendue « libéralisation », clouée par Madrid pour tenter justement de sortir de l'isolement et engager le dialogue avec l'Europe communautaire n'est que pure hypocrisie : les procès de Burgos, les persécutions sans répit contre les grévistes, les nouvelles et multiples arrestations sont là pour le démontrer.

Comment concevoir que puissent prendre place à la table communautaire des représentants d'un régime dont les finalités économiques, sociales, politiques et humaines sont diamétralement opposées à celle des autres partenaires et tournent le dos à la Démocratie ?

Comment accepter dans le concert syndicaliste indispensable au niveau communautaire la présence de représentants d'une organisation entièrement dirigée et contrôlée par l'appareil franquiste ?

Là aussi, la nouvelle loi syndicale votée par les Cortés et présentée comme une évolution vers un « syndicalisme à l'Européenne » n'est que tromperie et caricature. Les travailleurs espagnols en ont pleinement conscience, engagés dans le combat difficile pour l'instauration d'un mouvement syndical débarrassé de la mainmise totalitaire et représentatif de leurs aspirations au mieux-être dans la liberté.

A ce moment-là, oui, l'Espagne libérée du joug totalitaire devra prendre place dans l'Europe communautaire, et jouer pleinement son rôle et bénéficier de la solidarité la plus large pour combler les retards et colmater les épreuves.

Mais en l'état actuel, ce serait non seulement porter atteinte aux principes essentiels sur lesquels est fondée l'entité communautaire mais aussi apporter une caution à un régime où les droits fondamentaux de l'homme sont violés en permanence.

Tout comme la Grèce des colonels a été écartée de la Communauté, tout comme l'Europe Libre ne pourrait accepter l'addition de « démocraties populaires » il est impensable que le franquisme participe à la construction à la construction européenne.

Non, Monsieur le Président, nous ne sommes pas d'accord.

LA C. I. S. L. ET L'ESPAGNE

LA C.I.S.L. AIDE LES GREVISTES ESPAGNOLS. — Quelque 4.000 travailleurs employés dans diverses usines de Vigo, au Nord-Ouest de l'Espagne, ont été licenciés le 21 septembre pour s'être mis en grève. Ils avaient observé des arrêts de travail par solidarité avec les 3.000 travailleurs de l'usine Citroën en grève depuis le 9 septembre à l'appui de leur demande de réduction de la semaine de travail de 48 à 44 heures. 20.000 travailleurs environ de trois chantiers navals et de plusieurs autres usines de Vigo se sont mis en grève. Lorsque les directions les ont menacés d'un lock-out et ont annoncé des licenciements de masse, une partie des travailleurs ont repris le travail le 21 septembre, mais quelque 12.000 — la majorité — ont poursuivi la grève. Le même jour, il y a eu une manifestation des travailleurs, pour obtenir le rétablissement dans leurs fonctions de leurs collègues devant les portes de l'usine et la police a tenté de les disperser. Une vingtaine de personnes ont été arrêtées. En outre, 170 travailleurs environ ont été détenus préventivement au début de la grève. Il faudrait souligner que si des travailleurs sont licenciés pour une action de grève (interdite en Espagne) ils perdent — même dans le cas d'une réintégration dans leurs fonctions — leurs droits à une indemnité d'ancienneté.

La Confédération internationale des Syndicats libres a envoyé 100.000 pesetas (environ 70.000 francs belges) à son organisation affiliée, l'U.G.T., qui opère dans la clandestinité en Espagne. Cette aide financière est surtout destinée aux familles des grévistes arrêtés ou licenciés.

TELEGRAMME DE LA C.I.S.L. AU MINISTRE ESPAGNOL DE L'ARMÉE. — La Confédération internationale des Syndicats libres a exprimé sa profonde inquiétude à la suite de la condamnation respectivement à 30 et 20 ans de prison, de deux jeunes Catalans, Ramon Llorca et Carlos Garcia, par le Conseil de guerre de Barcelone. Dans un télégramme qu'il a adressé le 25 septembre au ministre espagnol de l'Armée, Juan Castañon Mena, Otto Kersten, Secrétaire général de la C.I.S.L., déclarait que l'instruction sommaire basée sur des déclarations obtenues sous la contrainte, dénoncée par les juristes de Barcelone, équivaut à la violation des droits de l'homme et à la négation des droits de la défense.

EL TRATADO MOSCU-MADRID

PARA EL KREMLIN la famosa coexistencia pacífica ha girado siempre en un doble círculo: uno de caucho, que se estira y se enroga de acuerdo con sus conveniencias, y otro de acero, claramente definido por la doctrina Brejnev sobre las soberanías limitadas. El primero va, por ejemplo, del pacto con Hitler de 1939, que desencadenó la segunda guerra mundial, al tratado comercial con Franco, recientemente firmado en espera del mutuo reconocimiento diplomático. El segundo es el que aplica respecto de su propio pueblo y de los pueblos satelizados, que va del aplastamiento de Berlín-Este en 1953, de Budapest en 1956 y de Praga en 1968, en espera de otras "ayudas fraternales" por el estilo. ¿Qué necesidad tiene de la coexistencia respecto de unos pueblos en los que ha suprimido todo asomo de existencia jurídica, económica y militar? Lo mío es mío y todo lo demás puede ser negociable y comerciable.

Pero es que nada se parece tanto, en su mecánica funcional y sean cuales fueren su origen y las finalidades que propagan, como un totalitarismo, a otro totalitarismo. El franquismo ha hecho suya la imagen del doble círculo: uno que trata de estirarse lo más posible respecto del exterior y el otro de duro acero, cerrado e inmóvil respecto del pueblo español. En suma, la característica intrínseca de los totalitarismos modernos es la misma: están dispuestos a coexistir con todo el mundo menos con sus propios pueblos. Para éstos, la opresión y la represión, en aumento continuo a medida que aumenta el descontento contestatario. Sabido es, por otra parte, que lo que domina en nuestro tiempo es el crudo realismo económico y político en detrimento de los principios morales. Las democracias occidentales no se han privado de aplicar este realismo. Pero por lo menos no han pretendido nunca monopolizar al socialismo contra el fascismo ni representar al proletariado mundial frente al capitalismo, como vienen pretendiéndolo la URSS y sus satélites. ¿Y qué decir del franquismo, que con la ayuda y al servicio de las potencias nazifascistas desencadenó la guerra civil, en nombre de "la cruzada contra el comunismo", y que tanto ha explotado luego, de cara a las democracias capitalistas, el peligro comunista que él mismo contribuyó y contribuye a desarrollar?

En el caso de la España actual no se trata tan solo —ni principalmente— de realismo político, sino de la irremediable crisis del régimen, como consecuencia de sus insólitas contradicciones, llamadas a desatarse con el próximo vencimiento caudillar y la difícil sucesión, a todo lo cual se añaden sus fracasos diplomáticos, nacidos de esta contradicción fundamental: las estructuras jurídicas, políticas y sociales se han transformado en el mundo occidental, desde el hundimiento del nazifascismo, mientras que las españolas se caracterizan por el inmovilismo y la cerrazón. Peor aún: por un endurecimiento represivo a medida que las fuerzas realmente vivas del país, y en primer lugar las obreras y estudiantiles, pugnan por la transición y el cambio.

Los Estados Unidos, que han venido llenando el costoso papel de gendarmes del mundo,

sin dejar de intervenir con su masa de eurdólares, sus medidas monetarias y su expansión tecnológica, tienden al repliegue de sus fuerzas y de sus bases militares para que la Europa occidental asegure su propia defensa. Quiere ello decir que las bases instaladas en España, que han venido constituyendo un maña de dólares y de armamento para el régimen franquista, pierden interés y no los predispone a satisfacer las exorbitantes exigencias de Madrid. Aparte de la impopularidad cada día mayor que encuentra en España el hecho de que su estrategia esté condicionada por Washington y el Pentágono. Fracaso con Inglaterra en torno al problema de Gibraltar: después de haberlo explotado como una exacerbación nacionalista y un chantaje, Franco se ha visto obligado a plegar velas y a tratar con el gobierno conservador londinense. Este problema, como la estrategia general de España, le corresponderá determinarlos y resolverlos al pueblo el día que este pueblo goce de los mismos derechos y libertades de los otros pueblos occidentales.

Pero el fracaso fundamental es el que plantea la cada vez más grave contradicción entre la España inmovilista y la Europa comunitaria. Desde 1962 está tratando de forzar las puertas de esta Europa, aun cuando sólo sea mediante la mención del principio de asociación, que les ha sido reconocido incluso a países menos desarrollados que España, y no lo logra. Lo único que consiguió, tras varios años de forcegeo, fue un simple tratado comercial, y aún mediante la promesa de que constituiría el punto de partida de la democratización efectiva del país. Incluso los efectos de este tratado, desde el punto de vista económico, están superados. López Bravo cometió la pifia de mandar a Juan Carlos a Bruselas, en calidad de abogado cerca del entonces presidente Jean Rey, y lo único que logró fue indignar a éste. Ha repetido la pifia presentándose en Bonn en calidad de escudero del mismo príncipe, designado por el dictador momificado, y Walter Scheel les ha dicho —o repetido— que

(Pasa a la página 3)

APUNTES

LA SEÑAL DE ALERTA SE LLAMA PACA

Y SUBEN y suben y suben... ¡Como suben los precios! Sin embargo, la señal de alerta no ha funcionado. ¿Por qué?

Sobre esto de la Señal de alerta hay contraste de pareceres, que en algo, aparte el fútbol, lo había de haber. Uno dicen que la señal nace en una gran sala de un ministerio —llamémosle el Ministerio de Pelos y Señales— donde hay gran cantidad de calculadoras, ordenadoras y otras seseras electrónicas como en los seriales americanos que ofrece la Televisión.

En medio de la sala, cual último eslabón, un tablero con una bombilla roja; delante del tablero, noche y día, un funcionario del Ministerio. Igual que en los seriales americanos, donde la computadora se llama Clara o Peggy, la máquina española se llama Paca.

Cuando la luz roja se enciende, el funcionario llama por hilo directo al ministro:

— Señor ministro, se ha encendido la señal de alerta.

— ¿De dónde viene la señal?

El funcionario consulta una banda impresa y contesta:

— De la tienda de Alfredo Pérez, ultramarinos y coloniales, Paseo de la Alcachofa 54, que ha subido de dos pesetas el litro de aceite.

Entonces el ministro pulsa un botón e, ipso facto, sale un camión cargado de grises para el 54, del Paseo de la Alcachofa donde hallan al Alfredo, lo trican y lo enchironan. Con lo cual, la luz roja se apaga.

Pero otros dicen que la señal de alerta consiste en que la criada del ministro, que se llama Paca y es de Tomelloso, le dice a su amo y señor:

— Señorito, déme más dinero para la compra porque no me llega. ¡Hay que ver lo que han subido las cosas!

El ministro piensa inmediatamente en pedir aumento de sueldo. Pero llevado de su deber patrio, acude al Consejo de Ministros donde anuncia gravemente:

— Se ha encendido la señal de alerta.

El Ministro Mayor reacciona enseguida:

— ¡Que se tomen las medidas oportunas!

El Ministro va a su Ministerio y repite al subsecretario:

— ¡Que se tomen las medidas oportunas!

El subsecretario transmite la orden al director general, ésta al jefe de administración, éste al jefe de negociado y éste al chupatintas ése que se ocupa de los precios:

— ¡Que se tomen las medidas oportunas!

El chupatintas ya sabe que el especialista de tomar medidas es un Sastre. Al suyo le pasa la orden y es así como don Atilano Pedrote, del Ministerio de Pelos y Señales, tiene un ropero bien repleto de ternos que no piensa pagar. Entretanto, pasaron las semanas y se olvidó lo de la subida de precios.

Sea una u otra versión la auténtica, lo cierto es que esta vez la señal de alerta no ha funcionado. Según unos porque la Paca se fue al pueblo a ver a la familia. Según otros porque la bombilla roja de la computadora se fundió y como los precios han subido tanto, la asignación del presupuesto no llega para comprar otra nueva.

EL DIABLO CORTES.